



DIE SINGGEMEINSCHAFT 1860/1893 KÖNIGSTEIN E.V.

Dr. Andreas Meyer
1. Vorsitzender

28. August 2023

Nachruf für Wolfgang Gatscher

Always look on the bright side of life

Wenn ich an die vielen Lieder denke, die uns Wolfgang in den Chören der Singgemeinschaft Königstein näher gebracht hat, bleibe ich immer wieder an diesem hängen. Denn ich glaube, es charakterisiert Wolfgang recht gut. Er war nicht nur ein begnadeter Musiker, nicht nur ein einfühlsamer Pädagoge. Was ihn in besonderem Maße ausgemacht hat, das war sein Humor und sein Optimismus, mit dem er uns mit bemerkenswerter Leichtigkeit in seinen Bann geschlagen und über unsere musikalischen Unzulänglichkeiten hinweggeholfen hat.

Kritik hat er stets so verpackt, dass sie ankam, ohne zu verletzen. Vielmehr mussten wir immer wieder selbst über uns und mit ihm lachen, wenn er uns charmant und mit Schalk im Nacken auf unsere Fehler hinwies.

Ich habe ihn noch im Ohr mit Hinweisen wie

- „Wer schneller singt, ist früher fertig“
- „Es waren schon viele schöne Töne dabei“ oder
- „Auch schön. Nur leider nicht was da steht.“

Stets kam die Botschaft an und so hat er uns mit Sachverstand, Witz und vor allem viel Geduld trotz unserer bescheidenen gesanglichen Möglichkeiten zu Höchstleistungen angespornt. Schon das Einsingen – etwa mit der genialen Überleitung von „Duwidup“ zu „Hänschen klein“ - motivierte uns jedes Mal aufs Neue. Und in Zeiten von Corona waren die Zoom-Proben mit Wolfgang am heimischen Computer einer der wenigen Lichtblicke in den trüben Wochen der Lockdowns.

Den Männerchor „Männer pur“ der Singgemeinschaft hat er von einem traditionellen Männergesangverein vom Typ „Deutsche Eiche“ – ein Bild, das er gerne verwendet hat - zu einer wandlungsfähigen Truppe entwickelt. Von Barber Shop, Gospel, Spiritual und Shanties über Händel, Gounod und Beach Boys bis hin zu Rolf Zuckowskis Weihnachtsbäckerei wies schon 2016, als ich dazu kam, das Repertoire eine beeindruckende Vielfalt auf. Diese steigerte sich seither noch weiter, Schlager, Schuhplattler and Rap kamen dazu.

Auf dem Königsteiner Oktoberfest hat Wolfgang mit uns ein Rudelsingen organisiert, bei dem am Ende der ganze Hofstaat des Burgfräuleins mit vielen Besuchern eingestimmte. In diesem Jahr konnte Wolfgang mit seinem Charme in unseren Projektchören Summer Ladies und Summer Gents eine Reihe neuer Sängerinnen und Sänger für uns gewinnen. An der Idee des Projektchores hatte er solchen Gefallen gefunden, dass er für die kommende Weihnachtszeit mit uns einen weiteren Projektchor mit modernen Weihnachtsliedern plante.

Und jetzt? Es wird weitergehen – wir wollen sein Werk in seinem Geiste fortführen. Wir werden Wolfgang nicht ersetzen können, aber in unseren Köpfen und Herzen lebt er weiter. Und ich bin sicher, dort wo er jetzt ist, wird er auf uns blicken und wir hoffen, es wird ihm gefallen, was er sieht und hört.

Always look on the bright side of life....

Das wünsche ich Euch, liebe Martina, lieber Lukas...

Das wünsche ich uns

Und das wünsche ich Dir lieber Wolfgang. Vielen Dank für alles. Mach's gut. Wir sehen uns wieder. Ganz bestimmt.

Andreas Meyer